
 
Séance de travail matin du 5 juin 2011 

 
Monsieur le Ministre, Président de la Communauté Urbaine, Monsieur le Maire, 
Mesdames et Messieurs les Présidents, 
Mesdames et Messieurs les élus, 
Mesdames et Messieurs, chers confrères, chers amis, 
Chère Madame Hélène Langevin-Joliot 
 
Pour la 9ème année consécutive vous permettez, Monsieur le Président, aux membres du Conseil 
d’administration et aux académiciens de notre Académie de confronter leurs  réflexions avec 
celles des élus ou des chargés de mission ou encore des directeurs de grandes institutions sur des 
thèmes essentiels à notre Société. 
Nous sommes toujours très sensibles à ce  privilège qui est ainsi accordé à notre Académie.  
La mission de diffusion des Sciences, que nous nous sommes attribuée, sera enrichie par les 
échanges que nous aurons dans quelques instants. 
Soyez remercié, Monsieur le Président, pour la pérennité et la qualité de ces séances 
exceptionnelles ainsi que pour les facilités techniques qui sont ainsi accordées avec tant de 
constance à notre Académie. 
J’associe à ces remerciements toutes vos équipes responsables à la  technique,  à l’ informatique 
et au protocole, qui n’ont jamais failli à chacune de nos sollicitations. 
Nous remercions particulièrement Mr Denys Sylvestre, collaborateur de votre cabinet avec qui 
nous avons soigneusement préparé ce travail  
 
Nous ne saurions passer sous silence l’efficacité des services de la Ville tant pour l’organisation 
matérielle de cette journée aux services intérieurs  que les services du protocole toujours si 
courtois à notre égard et particulièrement en la personne de  Madame Francine Gurnari. 
 
Nous avons choisi de traiter les deux thèmes retenus par les Nations Unies pour l’année 2011, et  
c’est ainsi que nous nous sommes attelés à un travail à priori illusoire : réunir en une seule séance 
fut elle exceptionnelle la Forêt et la Chimie ! 
Certes, Nancy possède des atouts : son Ecole de Chimie, sa belle Forêt de Haye, mais la 
cohabitation peut  sembler impossible …et pourtant nous y sommes parvenus et les interventions 
pourront en quelque sorte se faire écho. La luxuriance de l’une exigeant la qualité et la rigueur de 
l’autre , l’alliance des deux composant le cœur de nos travaux . 
L’actualité s’est invitée soudainement à la table des discussions aussi, apprécions nous 
particulièrement la présence de Monsieur Stéphane Dupré- Latour, Directeur de la Centrale de 
Cattenom . Son intervention couplée avec celle de Bernard Bigot qui n’a pu se joindre à nous, 
suivra celle de Madame Hélène Langevin – Joliot, Directrice de recherches au CNRS , petite fille 
de Pierre et Marie Curie et  sur qui se focalisent bien entendu tous les regards tant elle porte la 
célébrité rayonnante de ses prestigieux aïeuls . 
Monsieur Aljosha Requardt , Directeur de l’Observatoire Européen des Forêts à Nancy, dont les 
propos seront traduits par son adjoint Monsieur Paul Rougieux saura nous faire partager 
l’enthousiasme avec lequel il porte les objectifs de cet Observatoire quant à la gestion durable des 
forêts et l’aide qu’il apporte aux élus dans la prise de décision.        



Enfin, Monsieur Erwin Dryer, Directeur de l’INRA nous expliquera comment l’eau et le carbone 
sont intiment liés aux écosystèmes forestiers, ce qui en quelque sorte démontrera que le couple 
Chimie-forêt n’est pas  aussi impossible qu’il n’y paraît …       
 
 


